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'PELUIT' BAWASLU 
MULAI NYARING 
Pelanggaran Gibran hingga Istri Giring
Dalami Temuan PPATK dan Bantuan 15 M Prabowo

adan	 Pengawas	 Pemilu	 (Bawaslu)	mulai	 nyaring	meniupkan	 'peluitnya'.	 Soal	 kehadiran	 Gibran	 Rakabuming	 Raka	 dalam	Bkegiatan	Desa	Bersatu,	Bawaslu	DKI	 Jakarta	mengumumkan	hasil	pemeriksaan	bila	kegiatan	tersebut	 terbukti	melanggar	

Undang-undang	 Pemilu.	 Ini	 merupakan	 hasil	 pemeriksaan	 terhadap	 APDESI	 hingga	 ABPEDNAS	 (Asosisasi	 Badan	

Permusyawaratan	Desa	Nasional).	Selanjutnya,	Bawaslu	Kota	Solo	yang	memberikan	rekomendasi	ke	KPU	untuk	memberikan	sanksi	ke	

caleg	dari	Partai	Solidaritas	Indonesia	(PSI).	Diketahui,	Caleg	DPR	RI	Dapil	5	yakni	Cynthia	Riza--istri	Anggota	Dewan	Pembina	PSI	

Giring	Ganesha--	terbukti	tidak	meminta	izin	saat	melakukan	kampanye	di	daerah	Pasarkliwon,	Solo.	Sementara	itu,	salah	satu	yang	

menjadi	isu	besar	dan	fokus	Bawaslu	Pusat	saat	ini	adalah	terkait	transaksi	janggal	Pemilu	yang	ditemukan	Pusat	Pelaporan	Transaksi	

Keuangan	(PPATK).	Pekan	depan	hasil	penyelidikan	akan	diumumkan.	Di	sisi	lain,	dugaan	pelanggaran	pemberian	modal	oleh	Calon	

Presiden	(Capres)	RI	nomor	urut	2	Prabowo	Subianto	sebesar	Rp	15	miliar	kepada	sebuah	koperasi	di	Purwakarta,	Jawa	Barat	juga	

sedang	didalami.

baca	di	hal	11....

LARANGAN DAN 
SANKSI POLITIK 
UANG PADA PEMILU

Pasangan Calon, Calon Anggota DPR, DPD, DPRD 
Provinsi, DPRD Kabupaten/Kota, Pe-laksana 
Kampanye dan/atau Tim Kampanye dilarang 
menjanjikan dan/atau memberikan uang atau 
materi lainnya untuk memengaruhi Penyelenggara 
Pemilu dan/atau Pemilih, yang dilakukan secara 
terstruktur, sistematis**, dan masif*** (Pasal 286 
UU Pemilu)

Sanksi: Berdasarkan	rekomendasi	Bawaslu	dapat	dikenai	sanksi	
administratif	berupa	pembatalan	sebagai	Pasangan	Calon	serta	
Calon	Anggota	DPR,	DPD,	DPRD	Provinsi,	DPRD	Kabupaten/Kota	
oleh	KPU.

Selama masa tenang, Pelaksana, Peserta, dan/atau Tim Kampanye 
Pemilu Presiden dan Wakil Presiden dilarang menjanjikan atau 
memberikan imbalan kepada Pemilih untuk tidak menggunakan hak 
pilihnya, memilih Pasangan Calon, memilih Partai Politik Peserta Pemilu 
tertentu, memilih Calon Anggota DPR, DPRD Provinsi, DPRD 
Kabupaten/Kota tertentu, dan/atau memilih Calon Anggota DPD 
tertentu (Pasal 278 ayat (2) UU Pemilu)

Sanksi:	 Pidana	 penjara	 paling	 lama	 4	 Tahun	 dan	 denda	 paling	
banyak	Rp.	48	Juta

Setiap orang yang dengan sengaja pada saat pemungutan suara 
menjanjikan atau memberikan uang atau materi lainnya kepada Pemilih 
supaya tidak menggunakan hak pilihnya atau memilih Peserta Pemilu 
tertentu atau menggunakan hak pilihnya dengan cara tertentu sehingga 
surat suaranya tidak sah (Pasal 515 ayat (3) UU Pemilu)

Sanksi:	Pidana	penjara	paling	 lama	3	Tahun	dan	denda	paling	
banyak	Rp.	36	Juta

Setiap orang yang dengan sengaja pada hari pemungutan suara 
dilarang menjanjikan atau memberikan uang atau materi lainnya 
kepada Pemilih untuk tidak menggunakan hak pilihnya atau 
memilih Peserta Pemilu tertentu (Pasal 523 ayat (3) UU 
Pemilu)

Sanksi:	Pidana	penjara	paling	lama	3	Tahun	dan	
denda	paling	banyak	Rp.	36	Juta

Pelaksana, Peserta, dan Tim Kampanye Pemilu dilarang 
menjanjikan atau memberikan uang atau materi lainnya 
kepada Peserta Kampanye Pemilu (Pasal 280 ayat (1) 
huruf j UU Pemilu)

Sanksi:	 Pidana	 penjara	 paling	 lama	 2	 Tahun	 dan	
denda	paling	banyak	Rp.	24	JutaKPU.

Pelaksana dan Tim Kampanye Pemilu dilarang menjanjikan 
atau memberikan uang atau materi lainnya sebagai imbalan 
kepada Peserta Kampanye Pemilu secara langsung atau 
tidak langsung untuk:
-   Tidak menggunakan hak pilihnya.
- Menggunakan hak pilihnya dengan memilih Peserta 
Pemilu dengan cara tertentu sehingga surat suaranya tidak 
sah Memilih pasangan calon tertentu.
-  Memilih Partai Politik Peserta Pemilu tertentu, dan/atau
Memilih Calon Anggota DPD tertentu (Pasal 284 UU Pemilu).

Sanksi:	Pidana	penjara	paling	lama	2	Tahun	dan	denda	
paling	banyak	Rp.	24	Juta

PASAL	285	UU	PEMILU
Berdasarkan putusan pengadilan yang telah memperoleh kekuatan 
huku tetap, pelanggaran terhadap Pasal 280 dan Pasal 284 yang 
dikenai kepada Pelaksana Kampanye Pemilu Anggota DPR, DPD, 
DPRD Provinsi, dan DPRD Kabupaten/Kota yang berstatus sebagai 
Calon Anggota DPR, DPD, DPRD Provinsi, dan DPRD Kabupaten/Kota 
digunakan sebagai dasar KPU untuk mengambil tindakan berupa:
- Pembatalan nama Calon Anggota DPR, DPD, DPRD Provinsi, dan 
DPRD Kabupaten/Kota dari daftar calon tetap; atau
- Pembatalan penetapan Calon Anggota DPR, DPD, DPRD Provinsi, 
dan DPRD Kabupaten/Kota sebagai calon terpilih.

TINDAK	LANJUT	HASIL	PENGAWASAN	KONTEN	INTERNET
- Bawaslu telah melayangkan permohonan pembatasan akses konten 
kepada Direktorat Pengendalian Aplikasi Informatika Kominfo RI 
melalui Surat Nomor 38/PM.00/KB/12/2023 tanggal 10 Desember 
2023.

- Selanjutnya setiap hari setelah penyusunan kajian dalam Laporan 
Hasil Pengawasan Siber, Bawaslu akan langsung menyampaikan 

permohonan take down kepada pihak berwenang.

- Hal ini bertujuan secapat mungkin mencegah dampak negatif 
dari meluasnya sebaran konten yang melanggar.
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memproduksi lebih dari 120 juta dosis 
vaksin Covid-19 pada tahun 2024.  
K e t u a  U m u m  A B 3 0  y a n g  j u g a 
merupakan Direktur Utama PT Biotis 
Pharmaceuticals  Indonesia ,  FX 
Sudirman mengatakan pihaknya 
memastikan t idak ada kendala 
produksi untuk menunjang kebutuhan 
vaksin tahun depan.  

"Untuk vaksin COVI�D-19, Bio 
Farma dan Biotis sudah menyiapkan 
stock dan juga bahan Baku untuk 
p r o d u k s i  [ t a h u n  2 0 2 4 ] ,"  k a t a 
Sudirman, Minggu (17/12/2024).  

Meskipun persiapan dilakukan 
matang,  Sudirman menuturkan, 
pemerintah masih perlu melakukan 
rencana persiapan dan antisipasi agar 
lonjakan kasus  Covid-19 t idak 
membludak cepat. Pada pekan kedua 
Desember 2023, pihaknya telah 
menerima permintaan vaksin Covid-
19 yang naik drastis dibandingkan 
periode awal tahun ini.  "Kapasitas 
produksi Biotis 120 juta setahun, 
belum lagi dari Bio Farma. Seminggu 
terakhir ini sangat drastis permintaan, 
saat belum ada lonjakan kasus, 
tenang-tenang saja," tuturnya. 

Kendati demikian, Sudirman tidak 
dapat menggambarkan realisasi 
penyerapan vaksin Covid-19, lantaran 
kuota distribusi dilakukan langsung 
oleh Kementerian Kesehatan.  Untuk 
diketahui, otoritas kesehatan di 
I n d o n e s i a  t e l a h  m e n g i m b a u 
masyarakat untuk menyelesaikan 
vaksinasi Covid-19 dan menggunakan 
masker saat berada di tempat umum.  

Adapun di Indonesia sejauh ini 
tercatat total 6.223 kasus aktif Covid-
19, meningkat 298 kasus dari pekan 
sebelumnya.  Surat edaran yang 
dikelu a rka n  o leh  Kemen ter ia n 
Kesehatan RI menyerukan organisasi-
o r g a n i s a s i  u n t u k  s e c a r a  a k t i f 
memantau kasus-kasus baru dan 
memastikan ketersediaan vaksin di 

JAKARTA-Kasus Covid-19 kembali 
mengalami kenaikan yang cukup 
signifikan, tak terkecuali di Indonesia. 
Oleh sebab itu, Menteri Kesehatan 
(Menkes) RI Budi Gunadi Sadikin 
mengimbau masyarakat Indonesia 
untuk kembali menerapkan protokol 
kesehatan dan melengkapi vaksin 
Covid-19.

Menkes Budi mengatakan bahwa 
vaksinasi penting untuk mengurangi 
derajat keparahan akibat Covid-19 
dan fatalitas yang mungkin saja 
terjadi. Ia lebih lanjut menyinggung 
soal rencana vaksin Covid-19 yang 
akan mulai berbayar di tahun depan.

"Tahun depan kita rencananya 
membuka untuk klinik-klinik swasta, 
r u m a h  s a k i t  s w a s t a  u n t u k 
mengadakan vaksin sendiri sudah 
bisa. Kita akan tetap memberikannya 
gratis untuk masyarakat miskin yang 
mengikuti program penerima bantuan 
iuran dari  BPJS ,"  ucap Menkes 
Budi,Minggu (17/12/2023).

Berkaitan dengan soal harga 
vaksin Covid-19 nantinya, Menkes 
Budi belum bisa buka-bukaan lebih 
lanjut. Namun, menurutnya harga 
vaksin Covid-19 nantinya akan berada 
di kisaran ratusan ribu rupiah.

Oleh karena itu,  ia meminta 
seluruh masyarakat Indonesia yang 
belum melengkapi vaksin Covid-19 
untuk segera mendapatkannya selama 
masih bisa didapatkan secara gratis di 
fasilitas kesehatan terdekat.

"Kalau masih ada stoknya di 
Puskesmas sekarang itu bisa segera 
dipakai ya. Kisaran harganya mungkin 
nanti ratusan ribu, tapi sekarang kan 
gratis makanya cepat-cepat aja datang 
sekarang ke Puskesmas. Ratusan ribu 
tapi tidak semahal vaksin HPV lah ya," 
pungkasnya

Dilansir dari laman Kemkes, ada 
1.983 kasus Covid-19 yang ditemukan 

hingga Sabtu, 16 Desember 2023 
kemarin. Dari total kasus tersebut, ada 
349 yang terkofirmasi kemarin di 
mana 86 di antaranya sembuh dan 1 
orang meninggal dunia. 

M e n g u t i p  d a r i  s i t u s  r e s m i 
Kemenkes, peningkatan kasus Covid-
19 ini terjadi sejak pekan ke-41 atau 
periode 8—14 Oktober 2023. Adapun 
kasus  kal i  in i  didominasi  o leh 
subvarian EG.5.  Subvarian EG.5 
merupakan turunan dari varian 
omicron dan masuk dalam kategori 
variants of interest (VOI) atau varian 
yang memiliki mutasi genetik yang 
diprediksi  dapat  memengaruhi 
karakteristik klinis virus. 

Mengacu pada alasan tersebut, 
Menkes Budi mengimbau masyarakat 
Indonesia untuk kembali menerapkan 
protokol kesehatan dan melengkapi 
vaksin Covid-19. Namun muncul 
pertanyaan, apakah meledaknya 
kembali kasus Covid-19 di Indonesia 
ini akan berdampak pada syarat 
penerbangan? Diketahui, kini Bandara 
Soekarno-Hatta telah menerapkan 
standar protokol kesehatan seperti 
memakai masker di  l ingkungan 
bandara. 

Pada Juni 2023 lalu, Direktorat 
J e n d e r a l  P e r h u b u n g a n  U d a r a 
K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n 
( K e m e n h u b )  r e s m i  m e n g u b a h 
persyaratan perjalanan dengan moda 
transportasi udara seiring dengan 
masuknya Indonesia ke fase transisi 
endemi Covid-19. Ketentuan terbaru 
tersebut tertuang dalam Surat Edaran 
(SE) No. 16/2023 Tentang Protokol 
Kesehatan Pelaku Perjalanan Orang 
dengan Transportasi Udara pada Masa 
Transisi Endemi Covid-19. 

Produsen	Vaksin	Siap
Semnetara, Asosiasi Biofarmasi 

dan Produsen Bahan Baku Obat 
(AB3O) Indonesia mengaku telah siap 

semua klinik kesehatan pemerintah. 
Selain itu, pemindai termal tubuh juga 
telah dipasang di beberapa titik masuk 
internasional, antara lain di Bandara 
Internasional Soekarno-Hatta di 
Jakarta, Bandara Internasional Ngurah 
R a i  d i  B a l i ,  d a n  P e l a b u h a n 
Internasional Batam.(wid,rls,ist/dya)

Kasus COVID-19 Makin Laju, 

Kemenkes Beri Titah Baru

Puluhan	warga	tengah	mengikuti	vaksinasi	COVID-19	yang	digelar	pada	kegiatan	Car	Free	Day	(CFD)	Bundaran	HI,	Jakarta,	Minggu	(17/12/2023).	(Dok.Dinkes	DKI	Jakarta)

APA ITU JN.1, 
VARIAN COVID 
YANG SEDANG 
MENYERBU

JN.1 adalah subvarian yang 
turunan dari BA.2.86 yang 
juga merupakan bagian dari .
------------------------------------
JN.1 pertama kali terdeteksi 
pada September 2023. Lalu, 
paling tidak sudah terdeteksi 
d i  1 2  n e ga ra  te r m a s u k 
Spanyol dan Amerika Serikat.
------------------------------------
Setiap kali muncul subvarian 
baru kerap menimbulkan 
tanya soal gejala. Terkait hal 
ini profesor dari 
------------------------------------
Berhubung tak terlalu ber-
beda, berikut gejala Omicron 
mengutip CDC:
a)Demam atau menggigil
b)Batuk
c)Sesak napas atau kesulitan 
bernapas
d)KelelahanNyeri otot atau 
badan
e)Sakit kepala
f)Tak mampu mencium
g)Sakit tenggorokan
h)Hidung tersumbat atau 
meler
i)Mual atau muntah
j)Diare
------------------------------------
M e n g i n g a t  J N . 1  a d a l a h 
turunan dari BA.2.86, maka 
ada kekhawatiran mungkin 
lebih mudah menular.
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Blunder Prabowo soal 'Ndasmu Etik', 

Jadi Peluru Kubu Lawan

JAKARTA- Debat kali pertama calon 
presiden (capres) 2024 ternyata 
masih meninggalkan kisah dari para 
kandidatnya. Terkini, capres nomor 
urut 2, Prabowo Subianto mengungkit 
pertanyaan dari capres nomor urut 1, 
Anies Baswedan soal pelanggaran etik 
di Mahkamah Konstitusi (MK).

D a l a m  c u p l i k a n  v i d e o  s a a t 
berlangsung pidato Prabowo di depan 
kader Partai Gerindra yang beredar di 
sosial media, ia mengungkit kembali 
p e r t a n y a a n  A n i e s  t e r s e b u t . 
“Bagaimana perasaan Mas Prabowo 
soal etik..etik..etik, ndasmu etik!”,  kata 
Prabowo dikutip dari video, Minggu 
(17/12/2023). Diketahui acara Rapat 
Koordinasi Nasional (Rakornas) Partai 
Gerindra di JIExpo, Jakarta Pusat, 
Jumat (15/12/2023) sebenarnya 
bersifat tertutup.

D i re k t u r  e k s e ku t i f  Po l i t i k a 
Research and Consulting (PRC), Rio 
Prayoga mengaku terkejut dengan 
ungkapan yang terkesan bernada 
kesal dari Prabowo tersebut. Ia 
menyebut hal itu tak sesuai dengan 
ucapan juru bicara nomor urut 2 yang 
menyebut ada persoalan dengan debat 
capres perdana tersebut.

Tak hanya Rio, para capres dan 
cawapres juga turut memberikan 
responnya soal ucapan 'etik ndasmu' 
dari Prabowo.  Calon Wakil Presiden 
( C a w a p r e s )  n o m o r  u r u t  s a t u , 
Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
m i s a l nya ,  d i d u g a  m e n a n g g a p i 
pernyataan capres nomor urut 2 
Prabowo soal 'Ndasmu etik' .  Ia 
menyindir balik prabowo dengan 
bercanda."Emang etik punya ndas ya?," 
k a t a  C a k  I m i n  d i  a k u n  X  a t a u 
sebelumnya Twitter.

C u i t a n  Ke t u a  U m u m  Pa r t a i 
Kebangkitan (PKB) di akun X nya 
tersebut mendapatkan respons 
beragam dari para pengikutnya. 
Berbagai komentar jenaka pun datang 

d a r i  w a r g a n e t  y a n g  t a m p a k 
mendominasi cuitan Cak Imin."2019 
2023 Ndasmu kabeh wes wkwkwk," 
tulis @maspandami7.

" N d a s  e t i k  j o g e t , "  t u l i s 
@lucacadalora.

"Wkwkw...etik ndasmu. Ngeri ah 
capres kek gitu," kata @narkosun.

"Karena etik setitik, rusak gemoy 
sebelanga," tulis @gloriahermawan.

Capres Anies Baswedan juga 
memberikan tanggapan terkait 
dengan pernyataan capres Prabowo. 
Anies justru sepakat bahwa etika 
dimulai dari kepala."Memang etik itu 
mulainya dari kepala, kalau kepala 
tidak mengikuti etika apalagi yang di 
b a w a h n y a ,"  u j a r  A n i e s  d i s e l a 
kampanye di Morowali, Sulawesi 
Tengah.

Capres nomor urut 1 tersebut juga 
menegaskan bahwa Prabowo tidak 
salah. "(Etika) mulainya dari kepala 
dan dengan begitu yang dibawah akan 
ikut itu aja," terangnya.

Sama halnya dengan capres dan 
cawapres lainnya, Ganjar Pranowo 
juga merespons potongan video 
Prabowo Subianto tentang 'Ndasmu 
etik'.Ganjar menganggap bahwa 
seluruh masyarakat bisa menilai. 
Ganjar kemudian berpesan agar warga 
menggunakan kalimat yang baik-baik 
saja. Terlebih dalam hal kampanye saat 
ini.Lebih lanjut, Ganjar mengatakan 
baiknya yang dilakukan adalah beradu 
d a t a .  Te r k h u s u s  a p a b i l a  a d a 
ketidakpercayaan terhadap fakta 
ataupun data tertentu.

Terpisah, Sekretaris Jenderal 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
P e r j u a n g a n  a t a u  P D I P  H a s t o 
Kristiyanto menyebut ungkapan 
Prabowo Subianto soal Ndasmu Etik 
menunjukkan watak as l i  ca lon 
presiden nomor urut 2 itu.

"Dengan debat kemarin terbukti 

b a hwa  p a k  P ra b owo 
menampilkan jati dirinya 
yang selama ini mencoba 
ditutup-tutupi dengan 
m a r a h ,  e m o s i o n a l 
b a h k a n  k e m u d i a n 
mengatakan aspek etika 
ya n g  se h a ru snya  i t u 
melandasi kekuasaan 
o l e h  P a k  P r a b o w o 
dikatakan etika Ndasmu," 
k a t a  H a s t o  d a l a m 
keterangan tertulis.

M e n u r u t  H a s t o 
d e n g a n  a d a n y a 
pernyataan soal 'Ndasmu 
E t i k '  j u s t r u  b a g i 
masyarakat Jawa Tengah 
telah mengungkap jika 
s o s o k  M e n t e r i 
Pertahanan itu bukan 
karakter pemimpin yang 
baik."Itu menandakan 
ada persoalan serius 
terkait dengan aspek 

psikologis,  ini bukan saya yang 
berbicara ini para pakar psikolog para 
ahli-ahli psikologi berbicara seperti 
itu, sehingga ketika Pak Prabowo 
berbicara etika endasmu ini menjadi 
suatu gerakan harus balik bahwa 
rakyat ternyata sadar Bapak Prabowo 
bukan Pak Jokowi," kata Hasto.

Prabowo:	Dibesar-besarkan
Sementara, Ketua Umum Partai 

Gerindra Prabowo Subianto buka 
suara soal potongan video pidatonya 
dalam Rakornas Gerindra yang 
beredar di media sosial.Ia mengatakan 
pernyataannya soal 'etik ndasmu' itu 
dalam forum internal partai. Calon 
presiden nomor urut 2 itu menilai 
banyak orang kerap membesar-
besarkan suatu hal.

"Itu kan di  dalam di  antara 
keluarga ya kan, tapi biasa orang 
Indonesia kan cari-cari mau dibesar-
besarkan itu di antara keluarga kita 
bicara," kata Prabowo di Blitar, Jawa 
Timur, Minggu (17/12).

Prabowo pun meminta  per-
nyataannya  tak  perlu  dibesar-
besarkan. Ia menekankan omongan itu 
merupakan hal yang biasa saja."Dan 
itu kan bicara orang Banyumas 
biasalah bicara-bicara seperti itu, 
enggak usah dibesar-besarkan," ucap 
dia.

Dalam video yang beredar di 
m e d i a  s o s i a l ,  P ra b o wo  d i d u ga 
mengungkit kembali pertanyaan Anies 
Baswedan dalam debat capres 2024 
pada 12 Desember. Saat itu, Anies 
bertanya soal keputusan Mahkamah 
Konstitusi yang membolehkan orang 
di bawah 40 tahun jadi calon wakil 
p r e s i d e n . B e l a k a n g a n ,  h a k i m 
konstitusi yang memutus perkara itu 
d i n i l a i  t e r b u k t i  m e l a k u k a n 
pelanggaran kode etik.

“ B a g a i m a n a  p e r a s a a n  M a s 

Prabowo soal etik? Etik, etik ndasmu, 
etik," kata Prabowo memparodikan 
pertanyaan yang diajukan kepada 
dirinya.

Terpisah, Jubir Prabowo, Dahnil 
Anzar Simanjuntak, juga menyatakan 
tak ada unsur serius dalam pernyataan 
Prabowo. Semua hanya gurauan.Dia 
m e n e g a s k a n  h u b u n g a n  a n t a ra 
Prabowo dengan Anies serta Ganjar 
Pranowo tetap baik selama ini.

Pak Prabowo senang bercanda, itu 
candaan Pak Prabowo ke kader-kader 
Gerindra, seribu persen bercanda. Pak 
Prabowo hubungannya dengan Pak 
Ganjar baik, dengan Pak Anies baik. 
Bercanda ke sesama sahabat," ucap 
Dahnil.(wid,rls,ist/dya)

Capres	02	Prabowo	Subianto	dalam	acara	Konsolidasi	Nasional	Partai	Gerindra,	15	Desember	2023.	(Foto:	Instagram)
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SITUBONDO - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa mengata-
kan bahwa harga beras medium di 
Jawa Timur terendah se-Jawa. Hal itu 
disampaikan saat menghadiri pasar 
m u ra h  d i  Pe n d o p o  K a b u p a t e n 
Situbondo, Sabtu (16/12/2023). Pasar 
murah ini menjadi satu rangkaian Hari 
Jadi Pemprov Jatim ke-78.

Gubernur Khofifah menyampaikan 
bahwa sejauh ini Pemprov Jatim terus 
menjaga stabilitas harga bahan pokok 
untuk masyarakat. Dan saat ini harga 
beras kualitas  medium di Jatim adalah 
y a n g  p a l i n g  t e r e n d a h  b i l a 
dibandingkan dengan provinsi yang 
lainnya di Jawa.

"Sampai dengan kemaren sore 
sejak awal September  cek harga beras  
medium kita terendah se-Jawa. 
Harganya memang di atas HET, tapi 
kalau dibandingkan dengan provinsi 
yang lain, harga beras  medium kita 
yang paling terendah se Jawa," kata 
Gubernur Khofifah. 

Lebih lanjut, ia menyampaikan, 
operasi pasar murah yang dilakukan di 
S i t u b o n d o  k a l i  i n i  m e r u p a k a n 
rangkaian program dalam rangka 
menekan kenaikan harga sembako 
menjelang natal 2023 dan tahun baru 
2024.

"Kita terus melakukan pasar 
murah, per 1 September hingga 
sekarang sudah 83 titik. Dan setiap 
titik selalu kita membagikan telur 
untuk anak-anak balita dan ibu hamil. 
Harapannya kita ingin mensuport gizi 
anak dan ibu hamil," katanya. 

D i  s i n i ,  m a s y a r a k a t  b i s a 
mendapatkan sembako yang dijual di 
bawah HET. Seperti beras SPHP 5kg 
dijual Rp 52.000 atau Rp 10.400 per 
kilo, beras kita premium 5kg dijual Rp 
60.000 atau Rp 12.000 per kilo. Selain 
itu ada pula telur yang dijual Rp 24.000 
per kilo, gula pasir Rp 14.000 per kilo 
dan minyak kita Rp 13.000 per liter.

Pasar murah tersebut langsung 
diserbu masyarakat Situbondo, karena 
menjual sembako di bawah harga 
pasar. Mulai beras, minyak goreng, 
telur ayam dan juga gula pasir.

Secara khusus, Gubernur Khofifah 
menyempatkan diri untuk meninjau 
Pasar Murah di Situbondo ini. Saat 
peninjauan ini ia tampak membagikan 
telur gratis kepada masyarakat 
khususnya bagi anak anak  dan ibu 
hamil.

Ia juga memanggil  sejumlah 
pembeli yang tampak membawa anak 
u n t u k  d i b a g i  t e l u r .  H a l  i n i 
dilakukannya sembari berpesan agar 
gizi anaknya diprioritaskan agar 
jangan sampai anak stunting akibat 
kurang asupan nutrisi.

Usai  meninjau pasar murah, 
Gubernur Khofifah melanjutkan 
membagikan bantuan sosial kepada 
417 orang penerima manfaat (PM). 
Adapun jenis bantuan yang diberikan 
diantaranya Program Keluarga 

Harapan (PKH) Plus kepada 
50 PM lansia dan masing-
masing menerima Rp. 900 
ribu per tahap. 

B e r i k u t n y a  a d a l a h 
b a n t u a n  k e m i s k i n a n 
ekstrem yang dibagikan 
ke p a d a  1 0 0  p e n e r i m a 
manfaat, dan diserahkan 
simbolis kepada 10 orang 
masing-masing menerima 
Rp 1,5 juta. 

Bantuan ketiga yang 
diberikan adalah Bantuan 
A s i s t e n s i  S o s i a l 
Penyandang Disabilitas 
(ASPD) untuk 20 orang. 
T i a p  p e n e r i m a 
mendapatkan bantuan 
sejumlah Rp. 900 ribu per 
tahap. 

Selanjutnya Gubernur 
Khofifah juga memberikan 
bantuan kepada Penerima 
Te n a ga  Ke s e j a h te ra a n 
Sosial Kecamatan (TKSK) 
dan Tagana dengan total 47 
orang penerima manfaat. 
Masing-masing menerima 
Rp 1,5 juta per triwulan.

B a n t u a n  u n t u k 
Kelompok Usaha Bersama 
(KUBE) diberikan juga 
diberikan dengan nilai 
masing-masing Rp. 3 juta kepada 20 
orang penerima. 

Selain itu, ada pula penyerahan 
bantuan Zakat Produktif kepada 100 
pelaku Usaha Ultra/Mikro dengan 
jumlah Rp. 500 ribu.

Sementara itu, Bupati Situbondo 
Karna Suswandi menyampaikan 
terima kasih atas kepedulian yang 
diberikan Gubernur Khofifah kepada 
warga Situbondo. Ia juga menyebut, 
bantuan secara langsung kepada 
masyarakat adalah bukti bahwa 
Gubernur Khofifah selalu ingin dekat 
dengan masyarakat. 

"Terima kasih Ibu Gubernur, 
kepedulian-kepedulian semacam ini 
semoga bisa  menjadi  inspirasi 
sekaligus menjadi teladan bagi kita 
agar ke depan kita juga bisa berbuat 
banyak untuk rakyat," kata Bupati 
Karna.

"Terimakasih sekali lagi Situbondo 
terus dibantu, satu-satunya kabupaten 

yang mendapatkan 2 kali bantuan dari 
Gubernur," tambahnya.

Aning (52) wali dari Habib Muntas 
Alfurosi (14) penerima bantuan ASPD 
berupa kursi roda multifungsi  sangat 
bersyukur mendapat bantuan uang 
senilai Rp 900.000 per 3 bulan dan 
kursi roda multifungsi untuk cucunya. 

"Sejak ayahnya meninggal 2 tahun 
lalu, anak ini saya ambil untuk diurus. 
Sebelum mendapatkan bantuan, Kami 
tidak mampu mencukupi gizi apalagi 
beli  kursi  roda.  Namun setelah 
mendapat bantuan ini, saya merasa 
terbantu sekali," ungkapnya. 

"Uangnya dipakai buat beli Pampers 
dan susu. Kursi rodanya juga layak dan 
nyaman. Terima kasih Gubernur 
Khofifah, Dinas sosial Provinsi dan 
Kabupaten Situbondo," tambahnya.

Sebagai tambahan, berdasarkan 
rekapitulasi jumlah bantuan sosial 
yang telah diberikan oleh Gubernur 
Khofifah hingga triwulan IV tahun 
2023 di Situbondo adalah sebesar Rp 

Gubernur Khofifah : Harga Beras Medium 

di Jatim Terendah se-Jawa

1.938.400.000. 
Jumlah tersebut terdiri dari 5 jenis 

bantuan diantaranya yaitu bantuan 
sosial lanjut usia (PKH Plus), BLT 
Buruh pabrik rokok lintas wilayah, 
bantuan sosial kemiskinan ekstrem, 
bantuan sosial penyandang disabilitas 
(ASPD) dan bantuan sosial kelompok 
usaha bersama (KUBE). 

Secara rinci, untuk jenis bantuan 
PKH Plus diberikan kepada 1.718 
Keluarga dengan jumlah bantuan 
sebesar Rp. 859.000.000, penerima 
BLT Buruh pabrik rokok sebanyak 65 
K e l u a r g a  d e n g a n  n o m i n a l  R p 
97.500.000 dan bantuan Sosial 
Kemiskinan ekstrim diberikan kepada 
415 Keluarga sebesar Rp. 622.500.000

Sementara itu, untuk bantuan 
ASPD diberikan kepada 66 Jiwa 
d e n g a n  n o m i n a l  s e b e s a r  R p 
59.400.000. Dan terakhir untuk 
bantuan KUBE kepada 100 Jiwa 
dengan jumlah Rp 300.000.000. 
(lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	saat	menggelar	pasar	murah	di	Situbondo.

Khofifah Indar Parawansa 
Gubernur Jawa Timur 

.......................................................................................................................................................................................................

"Sampai dengan kemaren sore sejak awal September  cek harga beras  
medium kita terendah se-Jawa. Harganya memang di atas HET, tapi kalau 
dibandingkan dengan provinsi yang lain, harga beras  medium kita yang 
paling terendah se Jawa," 
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JAKARTA	 – Kasus nonaktif KPK Firli 
Bahuri   terkait  dengan dugaan 
pemerasan terhadap mantan Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo masuk 
babak baru. Ternyata, Polda Metro Jaya 
melimpahkan berkas perkara tersebut 
ke Kejaksaan Tinggi DKI Jakarta Jumat 
(15/12/2023).

"Tim penyidik telah mengirimkan 
berkas perkara ke Jaksa Penuntut 
Umum pada Kantor Kejati DKI Jakarta 
atau tahap 1 untuk kepentingan 
penelitian berkas perkara," kata 
Direktur Reserse Kriminal Khusus 
Polda Metro Jaya Kombes Polisi Ade 
Safri Simanjuntak dikutip dari tempo 
Jumat (15/12/2023).

Ade Safri menjelaskan penyidik 
kini menunggu hasil penelitian yang 
dilakukan Kejaksaan Tinggi (Kejati) 
DKI Jakarta. "Apakah nantinya berkas 
dinyatakan lengkap (P21) atau tidak," 
katanya.

Ade Safri menjelaskan, penyidik 
telah memeriksa 104 saksi dan 11 
saksi ahli. "Adapun total pemeriksaan 
yang telah dilakukan oleh tim penyidik 
selama proses penyidikan perkara a 
q u o  a d a l a h  t e l a h  d i l a k u k a n 
pemeriksaan terhadap 104 (seratus 
empat) saksi dan telah dilakukan 
pemeriksaan terhadap 11 (sebelas) 
saksi ahli," kata Ade Safri.

Ia juga menjelaskan, para saksi ahli 
tersebut terdiri dari ahli hukum 
pidana empat orang, ahli hukum acara 
2  o ra n g  d a n  a h l i / p a ka r  m i k ro 
ekspresi, ahli digital forensik, ahli 
multimedia, ahli kriminologi dan ahli 
psikologi forensik masing-masing satu 
orang.

Firli Bahuri telah ditetapkan 
sebagai tersangka sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 12 E atau Pasal 
12 B atau Pasal 11 Undang-Undang 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi sebagaimana diubah dengan 
Undang-Undang Nomor 20 Tahun 
2001 juncto Pasal 65 KUHP yang 
terjadi di wilayah hukum Polda Metro 
Jaya pada tahun 2020 sampai 2023.

Firli Bahuri ditetapkan sebagai 
tersangka dalam kasus dugaan 
pemerasan oleh pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
terhadap mantan Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo pada Rabu 
malam, 22 November 2023 setelah 
dilakukan gelar perkara.

Penetapan tersebut itu didukung 
adanya empat alat bukti yang berhasil 
didapat penyidik. Penyidik Subdit III 
Direktorat Tindak Pidana Korupsi 
(Dittipidkor) Bareskrim Polri AKP 
Denny Siregar mengungkapkan 
terdapat empat alat bukti yang dimiliki 
saat menjerat Komisioner nonaktif 
KPK Firli Bahuri sebagai tersangka 
kasus dugaan korupsi.

"Saudara saksi dalam hal proses 
penyidikan kemudian ditetapkan 
sebagai tersangka, apakah dasar atau 
berapa kah alat bukti yang dimiliki 
atau diperoleh oleh penyidik ketika 
menetapkan pemohon [Firli Bahuri] 

sebagai tersangka?" tanya 
anggota Tim Advokasi 
Bidang Hukum Polda 
Metro Jaya (Bidkum PMJ) 
di ruang sidang utama PN 
Jakarta Selatan.

D e n n y  m e m u l a i 
jawaban dengan men-
j e l a s k a n  r a n g k a i a n 
penyidikan yang dilaku-
kan seperti mencari dan 
mengumpulkan bukti 
menindaklanjuti Surat 
Pe r i n t a h  Pe ny i d i k a n 
(Sprindik) yang diterbit-
kan pada 9 Oktober 2023. 
Penyidik juga melakukan 
g e l a r  p e r k a ra  u n t u k 
menetapkan tersangka.

"[Bukti] yang pertama 
keterangan saksi, kedua 
s u r a t ,  s e b a g a i m a n a 
formil, dengan surat pe-
rintah penyitaan, peng-
geledahan dan seterus-
nya," tutur Denny.

"Kemudian, kami juga 
menemukan alat bukti petunjuk di 
dalam UU Tipikor yang diakomodasi 
atau dimuat dalam Pasal 26 a yang 
mana setelah kami memperoleh tiga 
alat bukti tersebut, kemudian kami 
meminta keterangan ahli. Terdapat 
persesuaian baik alat bukti yang satu 
dengan alat bukti  yang lainnya 
sehingga diperoleh empat alat bukti," 
tandasnya.

Lebih lanjut, Denny menjelaskan 
penyidik gabungan Polda Metro Jaya 
dan Bareskrim Polri  juga telah 
melakukan pemeriksaan terhadap 
Firli dalam kapasitasnya sebagai saksi 
atau calon tersangka sebanyak dua 
kali. Ia memastikan proses penegakan 
hukum yang dilakukan telah sesuai 
dengan mekanisme dan prosedur yang 
berlaku.

Sementara itu, pengacara Firli 
Bahuri, Ian Iskandar mengatakan 
semestinya berkas perkara kliennya 
tidak dilimpahkan ke Kejaksaan Tinggi 
D K I  J a k a r t a .  A l a s a n nya ,  s a k s i 
meringankan untuk Firli  belum 
dimintai keterangan oleh penyidik 
Polda Metro Jaya.

"Jika ahli  yang meringankan 
tersebut tidak diperiksa, penyidikan 
tidak sesuai dengan KUHAP, karena 
telah melanggar pasal 65 KUHAP," ujar 
Ian dalam keterangan tertulisnya 
d i k u t i p  d a r i  t e m p o ,  M i n g g u 
(17/12/2023).

Berdasarkan foto yang beredar, 
berkas perkara Firli Bahuri yang 
diserahkan ke Kejati DKI itu kurang 
lebih tebalnya hampir satu meter. 
Polda Metro Jaya melimpahkan berkas 
perkara itu ke Kejaksaan Tinggi DKI 
Jakarta pada Jumat, 15 Desember 
2023. Penyerahan itu bagian dari 
tahap pertama

Ian mengatakan pernyataan 
tentang pelimpahan tahap pertama 
berbeda dengan bukti di persidangan 
praperadilan."Pada saat penyerahan 
bukti tertulis dari pihak termohon 

(Kapolda Metro Jaya) dalam daftar 
bukti tertulis surat nomor 155," 
katanya.

Surat nomor itu tertulis tanggal 13 
Desember 2023 yang menyatakan 
berkas sudah P 21. Padahal, kata Ian, 
f a k t a n y a  m a s i h  b e r u p a  s u r a t 
pengantar dari Kepala Subdirektorat 
Tindak Pidana Korupsi yang ditujukan 
ke Kepala Kejaksaaan Tinggi DKI, 
b u k a n  s u ra t  r e s m i  d a r i  p i h a k 
Kejaksaan Tinggi DKI.

" K o n t r a d i k s i  i n i  s e m a k i n 
memperjelas upaya rekayasa secara 
administratif proses hukum terhadap 
berkas perkara a quo," tutur Ian 
Iskandar.

Hingga kini, Firli Bahuri belum 
ditahan meski sudah jadi tersangka 
sejak Rabu, 22 November 2023.

Status tersangka terhadap Firli 
Bahuri sedang dalam proses gugatan 
praperadilan di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan. Tim pengacara Firli 
menilai semestinya kliennya tidak 
tersangka, tetapi Polda Metro Jaya 
mengklaim sudah memiliki empat 
bukti awalan yang cukup untuk 
menetapkan tersangka.

Kasus yang menjerat Firli Bahuri 
adalah dugaan pemerasan terhadap 
eks Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo. Tindak pidana itu perihal 
penanganan perkara di lingkungan 
Kementerian Pertanian pada 2020 
hingga 2023.

Sementara itu, Dewan Pengawas 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
(Dewas KPK) akan melaksanakan 
sidang kode etik Ketua KPK nonaktif 
Firli Bahuri pada Rabu (20/12/ 2023), 
pukul 09.00 WIB.

Anggota Dewas KPK Syamsuddin 
Haris mengatakan keputusan sidang 
etik dilakukan, setelah sebelumnya 
Firli tak menghadiri jadwal sidang 
pada Kamis (14/12/2023). Ia juga 
m e n y e b u t  h a l  i t u  m e r u p a k a n 
keputusan Majelis Dewas KPK.

Polda Metro Limpahkan 

Berkas Firli Bahuri ke Kejati DKI Jakarta

“Sidang tanggal 20 itu adalah 
putusan Majel is  Dewas ,  bukan 
kehendak FB (Firli Bahuri),” kata Haris 
dikutip Tempo, Jumat (15/12/2023).

Namun, Haris tak mengatakan 
mengenai keputusan Majelis Dewas 
didasarkan pada permintaan Firli soal 
sidang dilakukan setelah 18 Desember 
2023.

Sebelumnya, Anggota Dewas KPK 
Albertina Ho menegaskan sidang etik 
yang dijadwalkan Majelis Dewas pada 
p e k a n  m e n d a t a n g  a k a n  t e t a p 
dilaksanakan. "Apabila Pak Firli Bahuri 
tak hadir dalam panggilan tanggal 20 
Desember 2023 itu, maka sidang tetap 
akan dilanjutkan," ujarnya, Kamis, 14 
Desember 2023.

S e m e n t a r a  d i k e t a h u i ,  F i r l i 
meminta Dewas KPK menunda sidang 
perdana dugaan pelanggaran etiknya. 
Alasannya, karena ia masih menjalani 
sidang praperadilan soal penetapan 
status tersangkanya di PN Jakarta 
Selatan. 

"Pak FB (Firli Bahuri) minta sidang 
etik setelah 18 Desember 2023," kata 
Anggota Dewan Pengawas KPK, 
Syamsuddin Haris di Jakarta, Kamis 14 
Desember 2023. 

S y a m s u d d i n  m e n g a t a k a n , 
p e r m i n t a a n  t e r s e b u t  a k a n 
dipertimbangkan oleh Dewas KPK 
untuk mengatur jadwal kembali. Meski 
begitu, sidang perdana hari ini tetap 
dibuka. 

"Sidangnya tetap dibuka kemudian 
D e w a s  m e m u t u s k a n  j a d w a l 
penggantinya, setelah itu ditutup 
sidangnya. biasanya begitu," kata 
S y a m s u d d i n .  S y a m s u d d i n 
mengatakan, sebagai pihak terlapor, 
Firli Bahuri harus datang dalam sidang 
dugaan pelanggaran etik tersebut. 

"Kalau terlapor tidak hadir, kami 
tidak bisa melakukan sidang. Kecuali 
tidak hadirnya untuk kesekian kali 
tanpa alasan yang jelas misalnya," kata 
Firli. (lut/dya)

Penyerahan	berkas	perkara	Ketua	KPK	nonaktif	KPK	Firli	Bahuri	oleh	penyidik	Ditreskrimsus	Polda	Metro	Jaya	
ke	Kejati	DKI	Jakarta,	Jumat	(15/12/2023).	ANTARA/HO-Ditreskrimsus	Polda	Metro	Jaya
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MALANG  -  Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang berencana 
mengubah pengaturan Alat Pemberi 
Isyarat Lalu Lintas (APILL) di lima titik 
strategis. Keputusan ini diambil 
setelah pengaturan APILL diserahkan 
kepada Pemerintah Daerah pada 
Oktober 2023 oleh Kementerian 
Perhubungan (Kemenhub).

Kepala Dishub Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra, menjelaskan 
bahwa perubahan tersebut bertujuan 
untuk meningkatkan keselamatan di 5 
titik-titik rawan. Yang selama ini 
menjadi lokasi sering terjadinya 
kecelakaan.

"Jadi nanti fasenya yang kita atur, 
karena di sana kan cukup sering terjadi 
kecelakaan. Selama ini fase utara 
maupun selatan, itu kan jadi satu. Ada 
5 titik, dan itu Area Traffic Control 
System (ATCS) semua. Tersebar mulai 
di Jalan Raden Intan Arjosari,  
kemudian di Araya, Pertigaan Sulfat, di 
Jalan Martadinata dekat Klenteng Eng 
An Kiong itu, terus di Gadang," ujar 
Widjaja, saat dikonfirmasi awak 
media, Minggu (17/12/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya, ini menambahkan, dengan 
mengubah peraturan fase pada APILL. 
Berarti mampu mengatur waktu atau 

urutan pergerakan kendaraan dari 
arah utara dan selatan secara 
bergantian di titik-titik tertentu. 

Maka diharapkannya, aturan 
tersebut mampu menciptakan ruang 
yang lebih aman bagi kendaraan yang 
hendak berbelok ,  mengurangi  
kepadatan, dan meminimalisir insiden 
kecelakaan di persimpangan jalan 
yang rawan di Kota Malang.

"Ini nanti kita atur bergantian, 
selisihnya 10 detik, 3 detik, atau 

mengurangi resiko kecelakaan, itu 
utamanya," tukasnya.  (Santi/dya)

gimana, nanti kita atur. Karena kalau 
tetap barengan seperti yang selama ini 
maka akan sering terjadi kecelakaan," 
tambahnya. 

Lebih lanjut ,  mengenai  hal  
tersebut, Jaya mengaku akan segera 
berkoordinasi erat dengan Polresta 
Malang Kota. Untuk mengimplemen-
t a s i k a n  p e r u b a h a n  i n i  g u n a  
mengurangi risiko kecelakaan di 
wilayah-wilayah yang telah dikaji. "Ini 
nanti kita atur bersama Polresta untuk 

Dishub Kota Malang Bakal 

Ubah  Pengaturan Isyarat Lalu Lintas  di 5 Titik

MALANG - Merespons tragedi tragis 
yang melibatkan meninggalnya satu 
keluarga di Kecamatan Pakis, pada 
Selasa (12/12/2023) lalu. Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Malang bersama 
Badan Amil Zakat Nasional (Baznas) 
setempat, telah menyalurkan bantuan 
dana sebesar Rp 6 juta kepada 
keluarga korban. 

Bupati Malang, Sanusi, juga 
mengatakan bahwa langkah tersebut 
diiringi dengan komitmen Pemkab 
Malang dalam memberikan dukungan 
pendidikan, hingga pendampingan 
psikologis kepada anak korban yang 
selamat, AKE (12). 

"Jumat (15/12/2023) kemarin 
kami sudah ke rumah duka di 

berkomitmen bahwa Pemkab Malang 
m e l a l u i  D i n a s  Pe m b e r d aya a n  
Perempuan dan Perlindungan Anak 
(DP3A), akan menyediakan layanan 
trauma healing. Untuk memberikan 
pendampingan psikologis kepada 
keluarga yang terdampak, khususnya 
kepada anak korban, AKE. 

"Penyembuhan trauma psikologis 
pada anak-anak, itu memerlukan 
waktu dan perhatian yang intensif. 
Oleh karena itu, kami berkomitmen 
untuk melakukan pendampingan 
secara berkala guna memulihkan 
kondisi psikologisnya," tutur Sanusi. 

Terpisah, Polres Malang juga 
d i k e t a h u i  t e l a h  m e l a k u k a n  
pendampingan trauma healing, guna 
memberikan motivasi moral kepada 
A K E  a g a r  d a p a t  m e l a n j u t k a n  
pendidikan dan meraih cita-citanya. 

Kasihumas Polres Malang, Ipda 
Muhammad Adnan, menegaskan 
bahwa pihaknya berkomitmen untuk 
melakukan pendampingan secara 
berkala, bekerjasama dengan Pemkab 
Malang dan pihak terkait, guna 
memulihkan kondisi psikologis AKE. 
"Pendampingan akan dilakukan secara 
berkala bersama Pemkab Malang dan 
pihak terkait, untuk memulihkan 
kondisi psikologis bagi ananda,” 
tegasnya.(Santi/dya)

kediaman orang tua almarhumah Ibu S 
(40).  Saya turut  berduka dan 
mendoakan semoga almarhum dan 
almarhumah dilapangkan kuburnya, 
diampuni dosa dan khilafnya. Mudah-
mudahan husnul khatimah," ujar 
Bupati Sanusi, saat dikonfirmasi awak 
media, Minggu (17/12/2023). 

Dalam kesempatannya tersebut, 
Sanusi juga menekankan pentingnya 
perhatian terhadap kesehatan mental 
dalam masyarakat. "Peningkatan 
keimanan dan ketaqwaan menjadi hal 
penting dalam menghadapi berbagai 
ujian hidup," tambahnya.

Diketahui sebelumnya, pada Selasa 
(12/12/2023) lalu, sebuah peristiwa 
tragis terjadi di Pakis, Kabupaten 
Malang. Saat itu, satu keluarga yang 
terdiri atas seorang ayah, WE (43), 
seorang ibu, S (40), dan seorang anak 
berusia 12 tahun dengan inisial ARE, 
ditemukan tewas akibat bunuh diri. 
Dugaan sementara, peristiwa tersebut 
t e r j a d i  b e r k a i t a n  d e n g a n  
permasalahan ekonomi. 

AKE sendiri merupakan anak 
kembar dan saudari dari almarhumah 
ARE, yang selamat dari insiden 
tersebut dan menjadi saksi dalam 
peristiwa yang menggemparkan itu.

Menanggapi hal  ini ,  Sanusi  

Salah	satu	titik	Alat	Pemberi	Isyarat	Lalu	Lintas	(APILL)	di	Jalan	Raden	Intan,	
Arjosari	Kota	Malang,	Minggu	(17/12/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Bupati	Malang,	Sanusi,	saat	menemui	anak	korban	tragedi	bunuh	diri	satu	keluarga
	di	Pakis,	Jumat	(15/12/2023).	(Dok.	Prokokim	Kabupaten	Malang)

Jadi	nanti	fasenya	yang	kita	atur,	
karena	di	sana	kan	cukup	sering	
terjadi	kecelakaan.	Selama	ini	fase	
utara	maupun	selatan,	itu	kan	jadi	

satu.	Ada	5	titik,	dan	itu	Area	
Traffic	Control	System	(ATCS)	
semua.	Tersebar	mulai	di	Jalan	

Raden	Intan	Arjosari,	kemudian	di	
Araya,	Pertigaan	Sulfat,	di	Jalan	
Martadinata	dekat	Klenteng	Eng	
An	Kiong	itu,	terus	di	Gadang,"	

“

WIDJAJA 
SALEH PUTRA
Kepala	Dishub	Kota	Malang

-------------------------------

Pemkab Salurkan Bantuan bagi Anak Korban Bunuh Diri di Pakis

Bupati Malang Serahkan Dana hingga Dukungan Pendidikan
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SHEILA Dara Aisha (31) beberapa kali 
berperan sebagai sosok yang terlibat 
dalam percintaan rumit, sebutlah 
dalam film Noktah Merah Perkawinan 
(2022) dan Jalan yang Jauh Jangan 
Lupa Pulang (2023). Tak ayal, aktris 
cantik ini lama kelamaan jadi identik 
dengan peran-peran tersebut.

”A k u  b i a s a n y a  t e r l i b a t  d i  
percintaan yang salah terus, ya? Itu 
adalah identitas aku (di hubungan 
t o k s i k ) ,”  c a n d a  S h e i l a  d a l a m  
konferensi pers Jatuh Cinta seperti di 
Film-film di Jakarta.

Karena itu, istri Vidi Aldiano ini 
bahagia ketika mendapat tawaran 
peran baru yang tidak meliba tkan 
tragedi dalam sebuah film komedi 
romantis baru garapan Yandy Laurens, 
Jatuh Cinta seperti di Film-film.

Di situ, Sheila berperan sebagai 
Cheline, editor film yang santai dan 
blak-blakan dengan pernikahan yang 
bahagia.

”Akhirnya aku bisa happy-happy di 
lokasi shooting. Tapi, ini juga sebuah 
challenge buat aku karena karakter 
Cheline ini juga beda banget sama 
karakter asli aku. Jadi sering banget 
pas shooting Yandy kasih catatan 
untuk naikin lagi (suara) biar lebih ada 
wibawa,” tutur Sheila.

Karakter tersebut, menurut Sheila, 
berbeda dengan kesehariannya yang 
lebih tenang.  Di  mata publik ,  
perempuan ini memang terkenal 
sebagai orang introver. ”Tapi, tetap 
seru karena selalu ada hal baru yang 
bisa dipelajari dan ini tetap ada 
tantangan juga buat aku,” katanya.

Profil
Sheila Dara Aisha lahir di kota 

kembang, Bandung pada tanggal 24 
September 1992. Dia merupakan 
seorang  penyanyi  yang  mulai  
menginjakkan kaki di blantika mudik 
Indonesia sejak digandeng oleh musisi 
Dewiq. Selain itu, karena dorongan 
bakat seni menyanyi yang mengalir 
dari darah orang tuanya.

B a b y - s a p a a n  a k r a b n y a ,  
mengawalai debutnya bersama Dewiq 
lewat album perdananya yang 
b e r j u d u l  C I N TA  T E R L A R A N G .  
Pemberian nama CINTA TERLARANG 
untuk album ini diambil berdasarkan 
j u d u l  s a l a h  s a t u  l a g u  y a n g  
mengisahkan seorang gadis jatuh cinta 
dengan seorang le laki  namun 
ditentang.

Wanita dengan nama lengkap 
Sheila Dara Aisha Tanjung ini sudah 
sejak kecil berkecimpung di industri 
hiburan. 

Dia lahir dari Ibu bernama Linda 
Melinda dan Ayahnya Rasjwardi 
Tanjung. Ia juga memiliki saudara 
bernama Muhammad Faishal.

Eksistensinya tidak lepas dari 
peranan kedua orang tuanya. Dimulai 
sejak usia 7 tahun sebagai penyanyi 
cilik, presenter cilik dan pemain 
sinetron sekaligus pernah merilis 2 
album lagu anak-anak dengan judul 
ME KIDS dan album kumpulan lagu-
lagu Pramuka.

Sheila Dara Aisha, ia sudah 
bergabung bersama dengan grup 
musik dengan genre lagu anak-anak. 
Grup Musik ini pada tahun 2000 dan 
saat itu sudah mengeluarkan satu 
album.

Sheila yang masih muda menjajal 
dunia hiburan, bukan hanya di dunia 
musik saja, dirinya juga mencoba 
peruntungan di dunia peran dengan 
membintangi sinetron Bidadari dan 
Petualangan Ratu Malu & Jendral 
Kancil pada tahun 2002.  

Setelah mencoba dunia tarik suara 
dan juga seni peran, nama Sheila Dara 
tak pernah muncul kembali lantaran 
dirinya ingin lebih fokus pada dunia 
pendidikan. 

Namun saat dirinya beranjak di 
bangku SMA, ia kembali ke dunia seni 
peran dengan membintangi beberapa 
judul FTV. Tak banyak hanya sedikit 
judul yang ia bintangi lantaran saat itu 
peraturan sekolahnya sangat ketat. 

Setelah lulus dari kuliahnya, Sheila 
Dara justru kembali menggeluti dunia 
akting dengan membintangi sejumlah 
judul FTV, sinetron, film dan juga iklan. 

Cantik dan berbakat sangat cocok 
disematkan pada sosok Sheila Dara 
Aisha, pasalnya wanita satu itu bukan 
hanya menggeluti dunia tarik suara 
dan juga akting. Ia bahkan pernah 
beberapa kali menjadi presenter di 
acara musik. Sheila bahkan pernah 
bekerja di balik layar dengan menjadi 
CEO di Shefai Dream Production yang 
merupakan perusahaan di bidang 
produksi  dan pasca produksi .  
(berbagai sumber)

SHEILA DARA 
 JAJAL PERAN BARU

Sheila Dara Aisha

...................................................................................................................................................................................................................

”Akhirnya aku bisa happy-happy di lokasi shooting. Tapi, ini juga sebuah challenge buat aku karena 

karakter Cheline ini juga beda banget sama karakter asli aku. Jadi sering banget pas shooting Yandy 

kasih catatan untuk naikin lagi (suara) biar lebih ada wibawa,”
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KOLESTEROL tinggi merupakan salah 
satu masalah kesehatan yang cukup 
u m u m  te r j a d i  d i  m a sya ra ka t .  
Kolesterol tinggi dapat meningkatkan 
risiko terjadinya berbagai penyakit 
berbahaya, seperti jantung, stroke, dan 
ginjal.

Genetika dan gaya hidup dapat 
memengaruhi jumlah kolesterol yang 
diproduksi hati. Jika produksinya 
terla lu  banyak ,  hal  in i  dapat  
menyebabkan penyumbatan yang 
bisa menyebabkan serangan jantung 
atau stroke.

Selain dengan obat-obatan,  
kolesterol tinggi juga dapat diobati 
secara alami dengan mengonsumsi 
rempah-rempah tertentu.

Tumbuhan tertentu, seperti  
k u n y i t  d a n  r o s e m a r y,  d a p a t  
membantu menurunkan kolesterol. 
Rempah penurun kolesterol

1.	Bawang	putih
Bawang putih  mengandung 

senyawa allicin yang memiliki efek 
anti-inflamasi dan antioksidan. 
Allicin dapat membantu menurunkan 
kadar kolesterol jahat (LDL) dalam 
darah.

Cara mengonsumsi bawang putih 
untuk menurunkan kolesterol adalah 
dengan menambahkannya ke dalam 
masakan, seperti sup, tumisan, atau 
sambal. Bunda juga bisa mengon-
sumsi bawang putih mentah tapi 
pastikan untuk mengunyahnya 
dengan baik agar allicin dapat 
dilepaskan.

2.	Kunyit
Kunyit mengandung senyawa 

kurkumin yang memiliki sifat anti-
inflamasi dan antioksidan yang kuat. 
K u r k u m i n  d a p a t  m e m b a n t u  
menurunkan kadar kolesterol jahat 
(LDL) dan trigliserida dalam darah.

Cara mengonsumsi kunyit untuk 
menurunkan kolesterol adalah 
dengan menambahkannya ke dalam 
masakan, seperti kari, sambal, atau 
jus.

3.	Jahe
Ja he  menga ndung senyawa  

gingerol yang memiliki sifat anti-
inflamasi dan antioksidan. Gingerol 
dapat membantu menurunkan kadar 
kolesterol jahat (LDL) dan trigliserida 
dalam darah.

Dalam tinjauan sistematis dan 
meta-analisis tahun 2018, peneliti 
mengamati 12 uji coba. Penelitian me- 
nunjukkan bahwa jahe dosis rendah, 
kurang dari 2 gram per hari, memiliki 
efek yang baik dalam menurunkan 
kadar trigliserida dan kolesterol LDL.

Meski demikian, mereka juga 
mencatat bahwa penelitian tambahan 
yang lebih berkualitas diperlukan untuk 
membuktikan sepenuhnya efektivitas- 
nya dalam menurunkan kolesterol 
tinggi. 

Cara mengonsumsi jahe untuk 
menurunkan kolesterol adalah 
dengan menambahkannya ke dalam 
masakan, seperti sup, tumisan, atau 
minuman.

Meski  demikian,  penelit ian 
tersebut hanya menggunakan ukuran 
sampel yang kecil sehingga diperlukan 
penelitian lebih lanjut untuk menarik 
k e s i m p u l a n  ya n g  l e b i h  k u a t .  
(haibunda)

4.	Kayu	manis
Kayu manis mengandung senyawa 

polifenol yang memiliki sifat anti-
inflamasi dan antioksidan. Polifenol 
dapat membantu menurunkan kadar 
kolesterol jahat (LDL).

Cara mengonsumsi kayu manis 
untuk menurunkan kolesterol adalah 
dengan menambahkannya ke dalam 
masakan, seperti teh atau smoothies.

5.	Daun	mint
Daun mint mengandung senyawa 

mentol yang memiliki efek anti-
inflamasi dan antioksidan. Mentol 
dapat membantu menurunkan kadar 
kolesterol jahat (LDL) dan trigliserida 
dalam darah.

Cara mengonsumsi daun mint untuk 
menurunkan kolesterol adalah dengan 
menambahkannya ke dalam masakan. 
Bunda juga bisa mengon-sumsi daun 
mint dalam bentuk suplemen.

6.	Rosemary
Rosemary mungkin juga memiliki 

beberapa efek positif pada kadar 
kolesterol Bunda. Rosemary sering 
dianjurkan sebagai rempah penurun 
kolesterol.

Menurut penelitian sebelumnya 
pada tahun 2014, orang yang mengon-
sumsi 2, 5, atau 10 gram bubuk rosemary 
setiap hari mengalami penurunan 
kadar kolesterol total. Mereka ber-
pendapat ramuan ini dapat membantu 
mengurangi risiko penyakit kardio-
vaskular dan kondisi kronis lainnya.

1 2 3 4

5

6

7 REMPAH MENURUNKAN 

KOLESTEROL SECARA ALAMI
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Perempuan Kerap Jadi Target 
Kekerasan "Debt Collector" Pinjol

uang dan tidak perlu menjadi nasabah.
Rekomendasi yang ditawarkan 

dari penelitian ini adalah membangun 
kesadaran perempuan terhadap akses 
keuangan online sebagai bentuk 
kemandir ian ekonomi  melalui  
pelatihan pemberdayaan dan usaha.

Dari sisi industri pinjaman online, 
penelitian ini merekomendasikan 
prinsip tanggung jawab mengen-
dalikan penagih hutan dengan 
menggunakan credit score responsive 
gender.

Perlu juga adanya kemudahan 
edukasi  digital  f inansial ,  per-
masalahan yang dibuka secara 
humanis dan cepat tanggap serta tata 
cara pengiklan yang harus mem-
perhatikan perspektif gender.

“Perlu juga ada kode etik sanksi 
tindakan hukum bagi penyedia 
layanan fintech yang menggunakan 
praktik kekerasan terhadap konsumen 
baik yang dilakukan internal maupun 
eksternal seperti debt collector,” ucap 
Reni.

Sementara itu, Country Director 
MCS Consulting Grace Retnowati 
m e n g a t a k a n  d a r i  l a p o ra n  i n i  
d i h a ra p k a n  d a p a t  m e n a m b a h  
wawasan tentang mementingkan 
p e r l i n d u n g a n  k o n s u m e n  d a n  
bagaimana mengurangi risiko saat 
meminjam online.

“Peraturan perlindungan kon-
sumen yang efektif akan mendorong 
kenyamanan konsumen dalam 
melakukan transaksi ekonomi untuk 
selanjutnya mendukung stabilitas 
sistem keuangan serta pertumbuhan 
ekonomi yang berkelanjutan. Bagi 
penyelenggara  jasa  keuangan,  
perlindungan konsumen yang efektif, 
menyediakan kepastian hukum, 
meningkatkan kepercayaan konsumen 
sehingga berdampak positif untuk 
berlangsung nya kegiatan usahanya,” 
ucap Grace (Ant)

sebagai ancaman, korban juga 
mengalami kekaburan profil antara 
pinjol legal dan illegal misalnya ada 
logo Otoritas Jasa Keuangan (OJK) di 
p l a t f o r m  i l l e g a l  d a n  n a m a  
perusahaan yang kerap berubah-
ubah,  sehingga mempersulit  
konsumen perempuan untuk 
membedakan.

Kemudian adanya keterbatasan 
akses perempuan terhadap literasi 
digital dan keuangan juga menjadi 
alasan konsumen terjerumus pada 
penawaran dari pinjol illegal, yang 
akhirnya menjadi konsumtif karena 
tergiur dengan iklan dan tidak lagi 
untuk memenuhi kebutuhan pokok.

“Kekerasan yang kerap diterima 
p e r e m p u a n  d a l a m  b e n t u k  
kekerasan verbal melalui WhatsApp 
melecehkan, frekuensi menelepon 
tinggi berkali-kali, tidak hanya 
menelepon peminjam tapi orang 
tua, sahabat, tetangga, mengambil 
barang secara paksa, ada debt 

collector yang melecehkan secara 
seksual di tempat,” katanya.

D a r i  p e n e l i t i a n  i n i ,  R e n i  
mengatakan perempuan ditempatkan 
sebagai “pesakitan” yang dianggap 
lalai dan disalahkan sejak awal karena 
meminjam di layanan tidak legal, 
dianggap tidak cermat, dan terlihat 
konsumtif.

Hal ini menjadi kultur dan struktur 
yang terbentuk di masyarakat yang 
menempatkan perempuan sebagai 
pihak yang bertanggung jawab 
terhadap kesejahteraan anggota 
keluarganya.

Meskipun dari sisi positifnya, 
pinjaman online juga memberikan 
dampak pada peminjam perempuan 
jika tidak ada pilihan lain untuk 
meminjam, pinjaman online dinilai 
memberi kepraktisan akses dan cepat 
untuk kebutuhan mendesak dan tidak 
perlu datang ke tempat meminjam 

LEMBAGA konsultasi inklusi ekonomi 
dan finansial MicroSave Consulting 
( M S C )  b e r s a m a  d e p a r t e m e n  
kriminologi Fakultas Ilmu Sosial dan 
Ilmu Politik (FISIP) Universitas 
Indonesia melakukan penelitian 
terhadap pengalaman, perlindungan 
dan risiko konsumen Perempuan pada 
p l a t f o r m  p i n j a m a n  o n l i n e  d i  
Indonesia.

Dalam paparan yang digelar secara 
daring pada Selasa, para peneliti 
menyebutkan bahwa penelitian ini 
mengambil sampel dari 35 peminjam 
Perempuan berusia 20-44 tahun.

Subjek Perempuan diambil karena 
berdasarkan data peminjam Pe-
rempuan lebih besar dan Perempuan 
merupakan kelompok rentan dari 
kekerasan berbasis kekerasan gender.

Dari data yang di dapat, ditemukan 
bahwa konsumen Perempuan kerap 
menjadi target sasaran kekerasan 
seksual berbasis gender online yang 

dilakukan jasa debt collector atau 
penagih hutang dengan aksinya 
menyalahgunakan data pribadi 
sebagai alat ancaman pada peminjam 
perempuan.

“Persoalan ada jasa debt collector 
yang menyalahgunakan data pribadi 
konsumen secara ilegal dan mereka 
menggunakannya sebagai alat pe-
nekan atau ancaman, akhirnya pen-
curian data pribadi itu memunculkan 
kekerasan seksual berbasis gender 
online,” ucap perwakilan peneliti 
Departemen Kriminologi FISIP UI Reni 
Kartawati M.Krim.

Reni mengatakan penggunaan 
data pribadi yang disalah gunakan 
b i a s a n y a  t e r k a i t  m e k a n i s m e  
pembayaran, pelanggaran etik privasi 
karena menyebarluaskan foto atau 
KTP tanpa izin peminjam yang 
dijadikan alat kekerasan fisik verbal, 
psikis dan juga ekonomi.

Selain menggunakan data pribadi 
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INDONESIA dianugerahi keindahan 
alam yang tiada tara, pemandangan 
unik dan memikat terbentang dari 
Barat hingga ke Timur Nusantara.

Salah satu yang dapat dinikmati 
pesonanya bernama Telaga Bintang, 
terletak di Distrik Waigeo Barat 
Kepulauan, Kabupaten Raja Ampat, 
Provinsi Papua Barat.

Dinamakan Telaga Bintang karena 
jika dilihat dari atas bukit, sekilas 
mirip dengan bintang yang terbentuk 
secara alami karena gugusan bukit 
yang mengelilinginya.

Perjalanan menuju Telaga Bintang 
ditempuh menggunakan speed boat 
ya n g  h a r g a  s e wa nya  s e b e s a r  
Rp300.000. Sementara wisata Telaga 
Biru tidak dikenakan biaya.

Untuk menuju ke puncak bukit dan 
menikmati pemandangan Telaga 
Bintang, para pengunjung perlu 
memanjat bukit karang yang terjal dan 
berbatu.

Jalur sempit dan terbatas dengan 
alas batu karang alami membuat para 
pengunjung perlu ekstra berhati-hati 
setiap langkah mendaki.

Para pengunjung juga perlu 
b e r g a n t i a n  m e l a n g k a h  ke t i k a  
berpapasan dengan pengunjung lain 
yang ingin menuruni bukit.

Sebagai pegangan, tanaman dan 

semak belukar di pinggiran batu 
karang dapat menjadi andalan, 
meskipun beberapa dalam kondisi 
rapuh.

Setelah sekitar 15-20 menit 
m e n d a k i ,  p e n g u n j u n g  a k a n  
dimanjakan dengan pesona sekaligus 
keunikan Telaga Bintang.

Terdapat dua titik lokasi foto di 
puncak bukit. Lokasi tersebut masing-
masing hanya bisa dipijak oleh satu 
orang saja. Sehingga, ketika ingin 
berfoto, pengunjung perlu saling 
bergantian.

Rasa lelah dan menantang saat 
mendaki bukit karang, rasanya 
terbayarkan seketika memandang 
Telaga Bintang yang membentang, 
menyatu dengan laut lepas Raja Ampat 
yang kehijauan.

Semilir angin pantai di puncak 
bukit karang memberi suasana tenang 
dan nyaman. Semoga selalu ada alasan 
untuk kembali menikmati Telaga 
Bintang.

Penilaian	UNESCO
Tim Sekretariat UNESCO Global 

Geopark yang melakukan penilaian 
terhadap Kabupaten Raja Ampat, 
Provinsi Papua Barat sebagai bagian 
dari  geopark dunia  menyebut  
kepulauan tersebut merupakan pulau 

Waisai, Ibuk Kta Kabupaten Raja 
Ampat, mengatakan bahwa ketika 
melakukan penilaian geopark daerah 
itu pekan lalu, Tim Sekretariat 
UNESCO Global Geopark melihat 
langsung pengelolaan destinasi wisata 
Piaynemo oleh masyarakat lokal.

Kedua tamu UNESCO Global 
Geopark, yaitu Charalampos Fassoulas 
dan Alireza Amrikazemi berdiskusi 
dengan pengurus LSM Pamembuk dan 
Tim Jaga Laut yang selama ini 
mengelola dan menjaga kelestarian 
destinasi wisata Piaynemo.

Tim tersebut juga berdiskusi 
dengan "mama-mama" Papua di 
daerah setempat, yang selama ini 
memroduksi minyak kelapa asli atau 
VCO, pelembab kulit maupun sabun 
dari kelapa untuk dijual kepada 
wisatawan.

Menurutnya, kedua tim penilai 
Geopark Global itu memberikan 
apresiasi terhadap sistem pengelolaan 
destinasi wisata Geosite Piaynemo 
berbasis masyarakat.

Terlebih, kata dia, khusus tiga 
kampung di kawasan destinasi yakni 
K a m p u n g  S a u k a b u ,  K a m p u n g  
Saupapir, dan Kampung Fam yang 
bersatu padu menjaga dan me-
ngelola destinasi wisata Piaynemo 
(Ant)

terindah di dunia.
Dua tim Sekretariat UNESCO 

Global Geopark atau UGG, yakni 
Charalampos Fassoulas dan Alireza 
A m r i k a z e m i  m e nye b u t  b a hwa  
kepulauan Raja Ampat patut disanjung 
sebagai pulau terindah di dunia.

Alireza di Waisai,  ibu kota 
kabupaten Raja Ampat ,  Jumat ,  
menyampaikan rasa senangnya telah 
dijamu dan diterima dengan baik 
selama melakukan evaluasi lapangan 
geopark di daerah itu sebagai bagian 
dari geopark dunia.

Dia mengaku telah cukup banyak 
mengunjungi negara di dunia dan Raja 
Ampat dinilai memiliki kecantikan 
alam yang terbaik.

Hal yang sama disampaikan 
rekannya,  Charalampos bahwa 
destinasi wisata Raja Ampat sangat 
indah. Menurutnya, geowisata Raja 
Ampat memiliki potensi untuk terus 
berkembang dengan keanekaragaman 
hayati yang sangat beragam dan 
m e m i l i k i  h u b u n g a n  d e n g a n  
masyarakat lokal.

"Raja Ampat memang memiliki 
kecantikan alam yang terbaik," tambah 
Alireza Amrikazemi.

BHS Tourism and Capacity  
B u i l d i n g  M a n a g e r  Ko n s e r va s i  
Indonesia, Meidiarti Kasmidi di 

PESONA TELAGA BINTANG 
DI RAJA AMPAT



'Peluit'	Bawaslu	Mulai		...	(dari	Hal	1)

BAWASLU RI meluruskan pernyataan 
Bawaslu DKI terkait kehadiran Gibran 
Rakabuming Raka dalam kegiatan 
Desa Bersatu. Bawaslu RI menyatakan 
semestinya simpulan Bawaslu DKI 
yakni tidak ditemukan adanya dugaan 
pelanggaran pemilu, namun patut 
diduga telah melanggar peraturan 
perundang-undangan lainnya.

"Semestinya simpulan hasil kajian 
Bawaslu DKI menyatakan terhadap 
peristiwa tersebut tidak ditemukan 
adanya dugaan pelanggaran Pemilu 
sebagaimana dimaksud UU Pemilu, 
melainkan 'patut diduga' telah terjadi 
pelanggaran peraturan perundang-
u n d a n g a n  l a i n n y a  s e h i n g g a 
direkomendasikan untuk diteruskan 
kepada pejabat yang berwenang 
untuk menilai dugaan pelanggaran 
tersebut," kata Koordinator Divisi 
Penanganan Pelanggaran Bawaslu RI, 
Puadi, kepada wartawan, Minggu 
(17/12/2023).

Puadi menjelaskan Bawaslu tidak 
mempunyai  kewenangan untuk 
menyatakan kegiatan tersebut telah 
m e l a n g g a r.  S e b a b ,  k a t a  d i a , 
kewenangan itu berada pada lembaga 
lain."Hal itu dilakukan karena tidak 
a d a  we we n a n g  B awa s l u  u n t u k 
menilainya apalagi menyatakan 
bahwa telah melanggar,  karena 
wewenang lembaga lain lah yang 
semestinya menyatakan peristiwa 
tersebut adalah bentuk pelanggaran," 
ujar Puadi.

Selain itu, Puadi juga menyatakan 
kegiatan Desa Bersatu beberapa 
waktu lalu tak bisa dikategorikan 
melanggar ketentuan UU Pemilu. 
Alasannya kegiatan itu digelar 
sebelum masa kampanye."Dalam 
konteks UU Pemilu, giat Desa Bersatu 
tidak dapat dikualifisir melanggar 
ketentuan Pasal 282 UU Pemilu 
tersebut, sebab kegiatan tersebut 
d i l a k u k a n  p a d a  s a a t  s e b e l u m 
kampanye sehingga tidak melanggar 
UU Pemilu," ujar Puadi.

Puad menjelaskan bahwa pihak 
terlapor dalam dugaan pelanggaran 
yang ditangani Bawaslu DKI bukan 
Gibran tapi ketua perangkat desa yang 
h a d i r." D a l a m  k o n t e k s  d u g a a n 
pelanggaran yang ditangani Bawaslu 
DKI,  terlapornya bukan Gibran 
Rakabuming Raka, melainkan Widhi 
Hartono (Ketua DPN Persatuan 
Perangkat Desa Indonesia), Irawadi 
(Ketua Asosiasi Kepala Desa Seluruh 
Indonesia (AKSI), dan kepala desa 
yang mengikuti kegiatan deklarasi," 
ujar Puadi.

Hal berbeda sebelumnya di-
uangkapkan Anggota Bawaslu DKI 
J a ka r t a ,  Re k i  P u te ra  J aya .  D i a  
mengatakan, kegiatan itu terbukti 
melanggar Undang-undang Pemilu. Ini 
m e r u p a ka n  h a s i l  p e m e r i ks a a n 
terhadap APDESI hingga ABPEDNAS 
(Asosisasi Badan Permusyawaratan 
Desa Nasional.

"Maka dari itu, berkaitan dengan 
Kegiatan 'Deklarasi Nasional Desa 
Bersatu Untuk Indonesia Maju' yang 
dilaksanakan oleh Desa Bersatu pada 
tanggal 19 November 2023 di Indoor 
Multifunction Stadium (Indonesia 
Arena), Bawaslu Provinsi DKI Jakarta 

telah menindaklanjuti informasi awal 
ya n g  d i t e r i m a  d e n g a n  s e g e ra 
melakukan penelusuran," kata Reki 
l e wa t  ke t e ra n g a n nya ,  M i n g g u 
(17/12/2023). 

"Sehingga kemudian berdasarkan 
hasil penelusuran dan bukti-bukti, 
kami menilai dan menetapkan telah 
terjadi dugaan pelanggaran terhadap 
pelaksanaan kegiatan tersebut," 
lanjutnya. 

Reki menyebut, kepala desa dan 
perangkat desa yang turut hadir 
d a l a m  a c a ra  i t u  j u ga  te rb u k t i 
melanggar Pasal 29 huruf b dan Pasal 
51 huruf b Undang-Undang Nomor 6 
Tahun 2014 Tentang Desa.  

"Berdasarkan hasil kajian ter-
hadap bukti-bukti serta kesimpulan 
yang didapat, kami menyatakan 
kepada pihak-pihak yaitu Para Kepala 
Desa, dan Para Perangkat Desa yang 
hadir pada kegiatan tersebut telah 
terbukti melanggar Pasal 29 huruf b 
dan Pasal 51 huruf b Undang-Undang 
Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa 
yang pada pokoknya menyatakan soal 
larangan membuat keputusan yang 
menguntungkan diri sendiri, anggota 
keluarga,  pihak lain,  dan/atau 
golongan tertentu," jelasnya. 

Terkait sanksi yang diberikan, 
lanjut Reki, Bawaslu DKI memberi 
peringatan ke APDESI, DPN PPDI 
(Dewan Pengurus Nasional Persatuan 
Perangkat Desa Indonesia), DPP PPDI 
( P e r s a t u a n  P e r a n g k a t  D e s a 
Indonesia), dan AKSI (Asosiasi Kepala 
Desa Indonesia). 

"Dengan demikian, kami Bawaslu 
Provinsi DKI Jakarta akan mem-
berikan peringatan kepada APDESI 
(Asosiasi Pemerintah Desa Seluruh 
Indonesia), DPN PPDI (Dewan Peng-
urus Nasional Persatuan Perangkat 
Desa Indonesia), DPP PPDI (Per-
satuan Perangkat Desa Indonesia), 
A K S I  ( A s o s i a s i  K e p a l a  D e s a 
Indonesia) agar tidak melakukan 
kegiatan yang sama di kemudian 
hari," jelasnya. 

Bawaslu DKI juga merekomen-
dasikan ke  Kemendagri  untuk 
menindaklanjuti temuan itu sesuai 
ketentuan perundang-undangan. 
Pihaknya mengingatkan, sanksi tidak 
hanya berupa administratif tapi bisa 
juga pidana. 

"Merekomendasikan kepada 
Kementerian Dalam Negeri untuk 
di t inda k la njut i  sesua i  denga n 
Peraturan Perundang undangan. Agar 
menjadi perhatian, bahwa sanksi yang 
terdapat pada Undang-Undang," 
bebernya. 

Sementara, Bawaslu Kota Solo 
menyatakan kegiatan kampanye yang 
dilakukan dua caleg DPR RI dari PSI 
Dapil 5 yakni Cynthia Riza dan caleg 
DPRD Solo dapil I Pasarkliwon Jalu Aji 
Dharma melanggar aturan kampanye. 
Dua caleg PSI ini disebut tidak ada 
surat pemberitahuan ke pihak Polisi 
saat kampanye.

"Hasil klarifikasi oleh Panwascam 
Pasarkliwon kepada salah satu caleg 
PSI kota Surakarta yang ikut saat giat 
kampanye memang tidak ada surat 
pemberitahuan ke kepolisian. Nggih 
(dua caleg) caleg yang saat itu 
melaksanakan kampanye," kata 
Koordinator Divisi Penanganan 
Pelanggaran, Data dan Informasi 
Bawaslu Surakarta Poppy Kusuma 

Nataliza, Minggu (17/12/2023).
Cynthia yang merupakan istri dari 

Giring Ganesha. Cynthia dan Jalu 
disebut tidak memberikan izin saat 
kampanye di daerah Pasarkliwon, 
Solo.Poppy mengatakan bahwa kedua 
caleg tersebut akan mendapat sanksi 
p e r i n g a t a n  k a re n a  m e l a ku k a n 
pelanggaran administrasi.

Dana	Ilegal	Diumumkan	
Pekan	Depan

D i  s i s i  l a i n ,  B a w a s l u  a k a n 
menyampaikan hasil pendalaman 
transaksi janggal Pemilu, pekan depan. 
Anggota Bawaslu RI Lolly Suhenty 
menya mpa ika n piha k nya  te la h 
menerima surat dari PPATK dan 
sedang melakukan pendalaman.

Pendalaman dilakukan secara 
hati-hati. "Saat ini Bawaslu sedang 
mendalami informasi," kata Lolly 
Suhenty.

Sebelumnya, PPATK menemukan 
transaksi janggal di masa kampanye 
Pemilu 2024. Transaksi janggal 
tersebut melibatkan banyak nama 
hingga partai politik.

Kepala PPATK Ivan Yustiavandana 
mengatakan dana illegal itu berasal 
dari perseorangan dalam unsur daftar 
calon tetap (DCT) yang ditetapkan 
KPU. Ivan juga menyebut, bahwa 
transaksi tersebut berupa transaksi 
tunai.

Hal itu diketahui melalui peng-
ecekan rekening khusus dana pemilu 
(RKDK) yang seharusnya cenderung 
flat atau stagnan. Namun, ditemukan 
peningkatan transaksi yang masif 
h i n g g a  s e ra t u s  p e r s e n  s e l a m a 
beberapa bulan belakangan ini.

Ivan Yustiavandana mengatakan 
dugaan transaksi janggal untuk 
pembiayaan Pemilu 2024 tidak hanya 
mengalir  ke satu partai  politik 
(parpol). “Iya, (mengalir) banyak 
parpol. Karena kan, kami lakukan 
kajian semua,” ucap Ivan, Minggu 
(17/12/2023). 

I a  m e n a m p i k  j i k a  P P A T K 
melakukan pengawasan transaksi 
keuangan untuk kepentingan politik. 
Ivan menegaskan, PPATK melakukan 
p e m e r i k s a a n  k e u a n g a n  u n t u k 
menghindarkan pelaku kriminal 
memanfaatkan penyelenggaraan 
pemilu dengan uang haram. 

“ K a m i  h a n y a  m e l a k u k a n 
pemantauan terkait potensi pemilu 
dieksploitasi  o leh para  pelaku 
kriminal dengan menggunakan dana-
d a n a  i l e ga l  d a l a m  m e n d u ku n g 
kontestasi,” papar dia. Menurutnya, 
potensi dana ilegal untuk pembiayaan 
pemilu nampak dari meningkatnya 
jumlah transaksi. “Itu masuk ranah 
t in da k  p ida n a  p en cu cia n  u a n g 
(TPPU),” katanya. 

M e s k i  b e g i t u ,  I v a n  e n g g a n 
membeberkan temuan PPATK soal 
sumber-sumber transaksi janggal 
untuk kebutuhan kampanye Pemilu 
2 0 2 4 .  “ K a m i  t a n g a n i  s e m u a 
keterkaitan dengan dugaan harta 
ilegal yang bersumber dari tindak 
pidana,” imbuh dia.

Bawaslu juga akan mendalami 
pemberian modal oleh Calon Presiden 
(Capres) RI nomor urut 2 Prabowo 
Subianto pada sebuah koperasi di 
P u r wa ka r t a ,  J awa  B a ra t .  L o l ly 
menjelaskan hal  i tu  menjawab 

pertanyaan wartawan tentang apakah 
pemberian modal tersebut termasuk 
dalam kategori money politik pada 
masa kampanye pemilihan umum 
(pemilu).

"Saya masih menarik data dari 
bawah. Karena dalam seluruh proses 
kampanye itu harus memberitahukan 
ke KPU juga Bawaslu. Sehingga pasti 
juga akan ada jajaran pengawas 
pemilu di lokasi itu," ujarnya.

Saat ini, lanjut Lolly, pihaknya 
sedang menarik data, mengenai 
b a g a i m a n a  l a p o r a n  h a s i l 
pengawasannya.“Tentu saja kami 
nanti akan lihat dulu, kami akan kaji 
dulu. Karena kan sesungguhnya 
aturan soal dana kampanye sudah 
jelas ya. Jadi nanti kita lihat kajiannya," 
jelasnya.

Saat ditanya apakah peserta 
pemilu diperbolehkan memberi uang 
dengan nominal besar, Lolly hanya 
menyebut pihaknya akan melakukan 
kajian terlebih dahulu."Bawaslu 
dalam konteks ini pasti akan tarik data 
dulu dari bawah, kami lakukan kajian," 
katanya.(wid,ant,mer,ist/dya)
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Jenis dan Jumlah 
Pelanggaran Konten Internet

Ujaran kebencian (Pasal 28 ayat (2) 
UU Nomor 11 Tahun 2008 tentang 
Informasi dan Transaksi Elektronik) 
78	konten

Hoaks (Pasal 28 ayat (1) UU Nomor 11 
Tahun 2008 tentang Informasi dan 
Transaksi Elektronik)	-	1	konten

Politisasi SARA (Pasal 280, Pasal 281, 
Pasal 282, Pasal 283, Pasal 287, Pasal 
292, Pasal 304, Pasal 306 UU Nomor 7 
Tahun 2017 tentang Pemilihan 
Umum) -	1	konten

Sasaran Pelanggaran 
Konten Internet

Pasangan Calon Anies Baswedan-
Muhaimin Iskandar -	25	konten

Pasangan Calon Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming Raka	-	43	konten

Pasangan Calon Ganjar Pranowo-Moh. 
Mahfud MD - 9	konten

Penyelenggara Pemilu	-	3	konten

PELANGGARAN DIDOMINASI 
UJARAN KEBENCIAN

Dua pekan masa kampanye, Bawaslu 
menemukan 80 dugaan pelanggaran 
konten internet (siber). Temuan 
tersebut berasal dari patroli peng-
awasan siber, penelusuran melalui 
Intelligent Media Monitoring (IMM) 
Bawaslu dan aduan masyarakat.

Bawaslu	 Temukan	 80	 Pelanggaran	
Konten	Internet	di	Masa	Kampanye



1.   Amerika Serikat

2.   China

3.   Jerman

4.   Jepang

5.   India

6.   Inggris

7.   Prancis

8.   Italia

9.   Brazil

10. Kanada

16.	Indonesia

10 Negara dengan 
Ekonomi Terbesar Global 
Berdasarkan Proyeksi 
Nilai PDB (2023)*

26.949.643.000.000

17.700.899.000.000

4.429.838.000.000

4.230.862.000.000

3.732.224.000.000

3.332.059.000.000

3.049.016.000.000

2.186.082.000.000

2.126.809.000.000

2.117.805.000.000

1.417.387.000.000

*proyeksi	IMF	Oktober	2023

Now
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D i  s a m p i n g  i t u , 
P r e s i d e n  J o k o w i 
m e n u t u r k a n  A S E A N -
Jepang juga menyepakati 
peningkatan kerja sama 
dalam bidang pendidikan, 
pengembangan riset, dan 
ekonomi digital.Adapun 
sebagai mitra kerja sama 
dalam bidang ekonomi dan 
kemasyarakatan, ASEAN 
dan Jepang akan melaku-
kan penguatan kerja sama 
pada dua sektor prioritas.

Pada sektor ketahanan 
p a n g a n  d a n  e n e r g i , 
p e n g u a t a n  d i l a k u k a n 
m e l a l u i  k e r j a  s a m a 
teknologi pertanian serta 
mendorong investasi dan 
a l i h  te k n o l o g i . Ke p a l a 
Negara juga menyampai-
kan harapan ASEAN ter-
hadap Jepang untuk men-
dukung kerangka ekonomi 
digital ASEAN dan opti-
malisasi dari pemanfaatan 
Regional Comprehensive 
Economic Partnership 

(RCEP).

Pengusaha	Sambut	TKDN	
Kendaraan	Listrik	

Terpisah, Ketua Umum Asosiasi 
Industri Motor Listrik Indonesia 
(Aismoli), Budi Setiadi menanggapi 
terbitnya Peraturan Presiden atau 
Perpres Nomor 79 Tahun 2023. Aturan 
baru yang dikeluarkan Presiden Joko 
Widodo atau Jokowi itu merevisi 
Perpres Nomor 55 Tahun 2019 
t e n t a n g  P e r c e p a t a n  P r o g r a m 
Kendaraan Bermotor Listrik Berbasis 
Baterai untuk Transportasi Jalan.

Salah satu poin yang diubah dalam 
Perpres 79 Tahun 2023 adalah 
k e t e n t u a n  m i n i m a l  T i n g k a t 
Komponen Dalam Negeri (TKDN) 
d a l a m  ke n d a ra a n  l i s t r i k .  B u d i 
m e n j e l a s k a n  s e b e t u l n y a  s o a l 
substansi revisi Perpres itu beberapa 
bulan lalu pernah mendengar dan 
disinggung pemerintah dalam rapat 
s e b u a h .  “ K a l a  i t u  s aya  p e r n a h 
mendengar dan diskusi dengan 
teman-teman di industri,” ujar dia.

Menurut Budi, saat ini secara 
kuantitas industri sepeda motor masih 
berkembang terus meskipun sudah 
cukup banyak, sekitar 48-50 industri. 
Beberapa calon investor dari Korea, 
Cina, dan India juga ada yang datang 
berdiskusi soal peluang potensi dan 
kebijakan pemerintah. 

Artinya, dia berujar, ada 48 pabrik 
yang sudah mencapai target TKDN, 
dan yang menjadi mitra penjualan 
untuk bantuan pemerintah baru 
sekitar 18, merek Honda sudah 
termasuk. Sedangkan amanah Perpres 
Nomor 55 Tahun 2019 itu pada 2024 
harus mencapai 40 persen. 

K a r e n a ,  B u d i  m e n u t u r k a n , 
kebutuhan sepeda motor di Indonesia 
sangat besar untuk menggeser yang 

JAKARTA	 - Presiden RI Joko Widodo 
( Jokowi) mendorong penguatan 
kolaborasi antara Perhimpunan 
B a n g s a - B a n g s a  A s i a  Te n g g a ra 
( A S E A N )  d a n  J e p a n g  u n t u k 
menghadapi transformasi revolusi 
industri 5.0. 

Dorongan tersebut disampaikan 
Presiden Jokowi dalam KTT Perayaan 
50 Tahun Hubungan Persahabatan dan 
Kerja Sama ASEAN-Jepang dengan 
tema "Heart to Heart Partners Across 
Generation" di Tokyo, Jepang, Minggu 
(17/12/2023).

“Selama 50 tahun ini, ASEAN-
J e p a n g  t e l a h  b a h u - m e m b a h u 
m e m p e r k o k o h  k e m i t r a a n  d a n 
merekatkan masyarakat melalui 
program beasiswa dan pertukaran 
p emu da  sert a  b u daya .  Na mu n , 
tantangan ke depan makin kompleks,” 
ujar Presiden dalam keterangan 
tertulis Biro Pers Sekretariat Presiden 
RI yang diterima di Jakarta.

Untuk memperkuat kerja sama 
antara ASEAN dan Jepang terutama 
dalam peningkatan kualitas talenta 
sumber daya manusia, Presiden 
Jokowi mengusulkan kerja sama 
pendidikan dan pengembangan pe-
nelitian sesuai prioritas antarnegara.

“Jejaring pebisnis muda dan 
s t a r t u p s  h a r u s  d i p e r k u a t  d a n 
d i s i a p ka n  u n t u k  m e m p e rc e p a t 
pengembangan ekonomi digital dan 
industri strategis seperti manufaktur 
dan semikonduktor,” tutur dia.

Selain itu, Presiden juga menilai 
b a h w a  k e m u d a h a n  m o b i l i t a s 
masyarakat perlu ditingkatkan, salah 
satunya melalui bantuan pelatihan 
bahasa hingga pengakuan bersama 
atau mutual  recognit ion untuk 
keterampilan dan akademik.

“Tahun 2030, angkatan kerja 
ASEAN diproyeksikan mencapai 385 
juta jiwa, ini dapat digunakan untuk 

mengisi kebutuhan tenaga kerja, baik 
terampil dan profesional di Jepang,” 
kata dia.

Di samping itu, Presiden Jokowi 
menilai bahwa kerja sama dalam 
s e k to r  p a r iw i s a t a  d a n  i n ova s i 
teknologi pun harus ditingkatkan 
untuk mendorong pertumbuhan 
e k o n o m i  d i  k a w a s a n .“ S e k t o r 
pariwisata dan inovasi teknologi juga 
perlu terus kita tingkatkan untuk 
mendorong mutual understanding 
d a n  p e r t u m b u h a n  e ko n o m i  d i 
kawasan ” ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Presiden Jokowi menyampaikan 
bahwa Indonesia meyakini hubungan 
antara ASEAN dan Jepang yang terjalin 
lintas generasi dan dari hati ke hati 
dapat menjembatani perbedaan di 
tengah dunia yang sedang terbelah.

“ T h e  b r i d g e  t o  p e a c e  a n d 
prosperity for mankind. That's what 
w e  a r e , ”  t u t u r  J o k o w i  y a n g 
mengibaratkan hubungan ASEAN-
Jepang seperti 'jembatan menuju 
perdamaian dan kesejahteraan bagi 
umat manusia'.

Diketahu, ASEAN dan Jepang telah 
menyepakati sejumlah visi bersama 
dan rencana implementasi kemitraan 
ke depan.Pertama, kata Jokowi, 
sebagai mitra dalam perdamaian dan 
stabilitas, ASEAN dan Jepang terus 
berkomitmen menjaga perdamaian 
melalui kolaborasi yang inklusif, peng-
hormatan aturan hukum internasional, 
dan penguatan sentralitas ASEAN.

Presiden Jokowi juga menyampai-
kan bahwa kemitraan ASEAN-Jepang 
selama 50 tahun telah menumbuhkan 
k e p e r c aya a n  d a l a m  h u b u n g a n 
ke m i t ra a n  AS E A N  d a n  J e p a n g . 
Presiden meyakini kemitraan ASEAN 
dan Jepang akan terus berkontribusi 
d a l a m  m e n j a g a  s t a b i l i t a s  d a n 
perdamaian kawasan.

e k s i s t i n g .  A r t i nya  p e m e r i n t a h 
membuka peluang calon investor lain 
yang belum masuk karena pasar di 
Indonesia cukup besar. 

Jadi, Budi menjelaskan, kebijakan 
pemerintah diperluas agar investasi 
masuk dan memberikan keleluasaan 
juga bagi yang belum mendirikan 
pabrik, untuk bisa mendirikan pabrik. 
Apalagi yang masih impor kendaraan 
bermotor listrik berbasis baterai atau 
Completely Built Up (CBU) dengan 
kuota tertentu pasti  TKDN-nya 
ada.“Tapi kalau memang sudah dijual 
dan pasarnya ada,  secara tidak 
langsung ada kewajiban buat pabrik di 
Indonesia,” ujar Budi.

Dalam Perpres Nomor 79 Tahun 
2023, pemerintah memundurkan target 
penerapan TKDN 40 persen ke 2026 dari 
sebelumnya pada pada 2024. Ke-
longgaran tersebut berlaku untuk sepeda 
motor listrik maupun mobil listrik.

S e l a i n  m e r e l a k s a s i  T K D N , 
pemerintah memberi insentif berupa 
pembebasan bea masuk atas impor 
CBU. Pemerintah juga memberi 
insentif pajak penjualan atas barang 
m e w a h  d a n  p e m b e b a s a n  a t a u 
pengurangan pajak daerah untuk 
CBU.(wid,ant,ist/dya)

Kolaborasi ASEAN-Jepang, 

Presiden Jokowi Dorong Revolusi Industri

Presiden	Joko	Widodo	memimpin	KTT	Perayaan	50	Tahun	Hubungan	Persahabatan	dan	Kerjasama	ASEAN-Jepang	di	
Hotel	The	Okura,	Tokyo,	dengan	"Partners	for	Co-Creation	of	Economic	and	Society	of	The	Future",	Minggu	(17/12/2023).	(Setpres)


